

Communiqué de presse
7 septembre 2023

Bienvenue aux 773 nouveaux étudiants !

Rentrée des étudiants à l'Université de technologie de Troyes :

Une année universitaire 2023-2024 placée sous le signe d'une dynamique de réseaux

La rentrée universitaire démarre, le Groupe des Universités de Technologie (Groupe UT) se prépare à accueillir une nouvelle année académique pleine de promesses et d'opportunités. Etudiants et personnels sont invités à explorer les horizons qui s'ouvrent au sein de ce groupe à la dynamique renouvelée, fruit de la volonté affirmée des trois Présidents et de l'adhésion de toute la communauté universitaire.

Les jeunes bacheliers admis à l'Université de technologie de Troyes (UTT) ont intégré l'école le lundi 4 septembre 2023, les étudiants admis en cursus ingénieur le mardi 5 septembre 2023 et les étudiants admis en Master le mercredi 6 septembre 2023.

Le Groupe UT, qui rassemble trois universités de technologie de renom (l'Université de technologie de Compiègne – UTC, l'Université de technologie de Troyes – UTT, et l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard – UTBM), est plus qu'une simple association ; c'est une véritable communauté d'apprentissage, de partage et d'innovation. Avec l'arrivée prévue d'une nouvelle université de technologie dans le paysage national, le Groupe UT aura l'opportunité de croître de manière diversifiée et enrichissante. « *Les échanges fructueux qui ont toujours été au cœur de notre mission reprennent vie avec une énergie nouvelle, propulsant de nouveaux projets communs et le partage des bonnes pratiques entre de nombreux services des trois Universités de Technologie membres du Groupe UT.* » précise Pr Christophe Collet, Président de l'UTT et Président du Groupe UT depuis le 1^{er} septembre 2023.

L'échange de connaissances et d'idées innovantes entre les 3 institutions a toujours été une source de croissance intellectuelle et de développement professionnel pour les étudiants, les personnels



administratifs, les enseignants et les chercheurs du Groupe UT. Après une période où les interactions se sont trouvées limitées, les échanges inter-UT reprennent avec vigueur. Les conférences, les ateliers collaboratifs et les séminaires croisés seront de nouveau au cœur de l'expérience académique, offrant à chacun l'opportunité de s'immerger dans des domaines variés et de nouer des liens durables.

Les Universités de Technologie ont toujours été à l'avant-garde de l'innovation pédagogique et de la recherche technologique de pointe. Cette année ne fera pas exception. Des projets passionnants sont déjà en cours, notamment ceux liés à la transition écologique et au développement durable. Cela est illustré par l'atelier qui a abordé les limites planétaires, lors du séminaire inter-UT organisé les 28 et 29 août derniers. Par ailleurs, d'importants travaux sont menés dans le domaine des sciences et technologies quantiques, comme en témoigne l'ouverture d'une chaire de Professeur Junior au sein du laboratoire Lumière, nanomatériaux, nanotechnologies (L2n CNRS-EMR 7004). Ces initiatives ne se limitent pas aux aspects techniques, mais s'étendent également aux applications médicales et industrielles. En parallèle, la construction de l'Université de technologie européenne, EUt+, se poursuit avec détermination et entre dans sa phase de déploiement. L'octroi d'un second financement européen d'un montant de 14.4 millions d'euros sur une période de 4 ans témoigne de la confiance accordée par la Commission européenne à l'initiative EUt+ ainsi qu'à l'établissement coordinateur, à savoir l'UTT.

Ces projets, portés collectivement au niveau du territoire, à l'échelle nationale et internationale, promettent de repousser les limites de la connaissance et de contribuer de manière significative à notre société et à notre monde en constante évolution.

Pr Christophe Collet déclare : « *L'année académique qui débute sera l'occasion de repousser les frontières de la créativité, de la recherche et de l'innovation, tout en célébrant la richesse de notre diversité. Ensemble, nous sommes plus forts. Ensemble, nous inspirons et nous nous élevons. Ensemble, en tant que Groupe des Universités de Technologie ou Alliance européenne, nous ouvrons de nouveaux chapitres de réussite, de collaboration et de découverte.* »

Le comité de direction de l'UTT évolue

En cette rentrée universitaire, l'UTT accueille Karine Bréhaut qui occupera les fonctions de Directrice de Cabinet.

Alexandre Vial, Professeur des Universités, est nommé Directeur de la Formation et de la Pédagogie de l'UTT. Il est chargé d'élaborer et proposer le volet formation du plan stratégique de l'établissement en cohérence avec la vision et les objectifs de l'Université de technologie européenne – EUt+. Il accompagne également le déploiement dans les enseignements d'une démarche TEDS (Transition Ecologique et Développement Soutenable) et la mise en place de filières en apprentissage en lien avec le CFA SupAvenir de l'UTT.

Il prend la suite de Thomas Maurer qui arrive à la direction de l'Ecole Centrale de Lille.

Pascal Lafon, Professeur des Universités, est nommé Directeur des Relations Entreprises et prend la suite de Pascal Royer qui a fait valoir ses droits à la retraite. Il est en charge de l'élaboration d'une stratégie qui comprend les volets spécifiques sur l'alternance, la formation continue, la propriété industrielle, la valorisation de la recherche, l'insertion des étudiants, l'entrepreneuriat et la collecte de la taxe d'apprentissage.

Anne Patru intégrera l'UTT en tant que Directrice Générale des Services, à partir du 16 novembre prochain, Jacques Wackel, actuel Directeur Général des Services, faisant valoir des droits à la retraite.

Les chiffres de la rentrée *

- 313 étudiants admis présents en Tronc commun (TC) dont 24 étudiants étrangers, 62 % avec mention Très bien au Bac, 38% de jeunes femmes
- 194 nouveaux étudiants admis présents en branche ingénieur dont 65 étudiants étrangers
- 135 étudiants admis présents en Master dont 99 étudiants étrangers
- 76 étudiants admis en Mastère Spécialisé®
- 55 étudiants étrangers en échange, sous convention ingénieur

- 131 étudiants internationaux de 39 nationalités accueillis

* *Les chiffres seront validés après les inscriptions administratives*

Contact presse :

Delphine Ferry, Chargée de communication

delphine.ferry@utt.fr

Tél. : 03 25 71 58 83

A propos de l'UTT : www.utt.fr

Avec 3200 étudiants, l'Université de technologie de Troyes fait partie des dix plus importantes écoles d'ingénieurs françaises. L'UTT forme des ingénieurs en huit branches, des Masters en trois mentions et neuf parcours et des docteurs en trois spécialités. La politique de développement de l'UTT mise sur une recherche de haut niveau et une stratégie internationale ambitieuse. L'UTT est membre de la Conférence des Directeurs des Ecoles Françaises d'Ingénieur (CDEFI), de la Conférence des Grandes Ecoles (CGE), et de France Universités. L'UTT coordonne l'Université de technologie

européenne, EUt+. L'UTT fait partie du réseau des universités de technologie françaises, avec l'UTBM (Belfort-Montbéliard) et l'UTC (Compiègne) ainsi que l'UTSEUS, créée en 2005 sur leur modèle à Shanghai.